



# THE LUTHERAN WORLD FEDERATION

A COMMUNION OF CHURCHES – EINE KIRCHENGEMEINSCHAFT – UNA COMUNIÓN DE IGLESIAS – UNE COMMUNION D'ÉGLISES  
LUTHERISCHER WELTBUND – FEDERACIÓN LUTERANA MUNDIAL – FÉDÉRATION LUTHÉRIENNE MONDIALE

*Office of the General Secretary*

Aux  
Églises membres de la FLM,  
Comités nationaux de la FLM,  
Communautés reconnues

20 juin 2012

Objet: Réunion du Conseil de la FLM à Bogotá, Colombie, juin 2012

Chères sœurs, chers frères,

Nous vous envoyons cette lettre à notre retour de Bogotá, Colombie, où le Conseil de la FLM s'est réuni du 15 au 20 juin. Nous avons été aimablement accueillis par l'Église évangélique luthérienne de Colombie (IELCO) qui, en collaboration avec l'Entraide mondiale de la FLM en Colombie, a préparé l'événement de manière approfondie et nous a offert une chaleureuse hospitalité tout au long de la réunion.

Nous avons eu l'occasion bienvenue de nous trouver en contact direct avec la réalité que vivent la population et les Églises de Colombie. Nous nous sommes sentis encouragés par la vision résolue de la paix, de la justice et de la réconciliation que défendent les gens de ce pays, malgré un conflit interne armé qui dure maintenant depuis 50 ans et qui a des conséquences dramatiques pour la population : à l'heure actuelle, quelque cinq millions de Colombiennes et Colombiens sont des déplacés internes. En tant que Communion d'Églises, nous nous sommes engagés à continuer d'accompagner et de soutenir notre Église membre en Colombie, et nous avons réaffirmé notre volonté de maintenir la présence de l'Entraide mondiale de la FLM dans ce pays.

Cette lettre a pour but de partager avec vous les perspectives issues des discussions du Conseil de la FLM sur les questions de la famille, du mariage et de la sexualité. Vous vous souvenez sans doute qu'en 2007 le Conseil de la FLM réuni à Lund, Suède, avait encouragé les Églises membres à s'engager dans un dialogue empreint de respect sur ces questions complexes. Il avait aussi suggéré un cadre temporel de cinq ans pour cette discussion. Cette période arrive à son terme en 2012, raison pour laquelle le Conseil de la FLM réuni à Bogotá a souhaité reprendre la discussion au niveau de la Communion mondiale de la FLM. La « conversation d'Emmaüs de la FLM », comme le Conseil a décidé d'appeler ce processus de dialogue, s'est déroulée dans l'intention de :

- a) fournir un espace à l'écoute attentive, et

---

P.O. Box 2100, Route de Ferney 150,  
CH-1211 Geneva 2, Switzerland  
Tel +41/22-791 61 11, Direct +41/22-791 6361

Fax +41/22-791 6630, E-mail [mju@lutheranworld.org](mailto:mju@lutheranworld.org)



- b) distinguer ensemble les voies qui se dessinent dans le cheminement de la Communion d'Églises de la FLM.

Étant donné que le Conseil de la FLM n'a pas tenu cette conversation comme une fin en soi, mais comme une discussion impliquant l'ensemble de la Communion d'Églises de la FLM qu'il représente entre les Assemblées, nous tenons à partager avec vous les principales conclusions issues de cette conversation, qu'on peut résumer ainsi :

- 1. Des dialogues empreints de respect et soucieux de dignité sur des questions complexes sont possibles:** La conversation d'Emmaüs qui s'est déroulée durant la session du Conseil de la FLM à Bogotá a été marquée par une atmosphère et une attitude de profond respect mutuel. Chaque membre du Conseil a pu exprimer son opinion sur ces questions et écouter avec un esprit ouvert ce que d'autres membres du Conseil avaient à dire. Cette atmosphère de confiance et d'engagement soucieux de dignité témoigne avec éloquence des racines profondes que la notion de communion a développées dans la vie de la FLM.
- 2. La situation unique de chaque Église membre doit être reconnue:** Chacune à sa manière, les Églises membres s'efforcent d'être fidèles aux Écritures dans les contextes qui leur sont propres. Lors des conversations en groupes durant la session du Conseil, il est apparu de manière évidente, une fois de plus, qu'il existe une série de facteurs qui exercent un fort impact sur la manière dont les Églises membres de la FLM lisent les Écritures et se situent par rapport aux questions de la famille, du mariage et de la sexualité. Des réalités contextuelles telles que la législation, le débat public, les relations œcuméniques et interreligieuses ou l'identité culturelle jouent toutes un rôle important, de même que le discours théologique des Églises membres et leurs histoires différentes. En conséquence, chaque Église membre doit être approchée dans la perspective de son caractère unique. Les généralisations et les approches simplifiées ne sont pas de mise face à ces questions complexes.
- 3. La FLM est une Communion qui se préoccupe de nombreux thèmes:** Durant la réunion du Conseil, on a clairement exprimé l'idée que les questions de la famille, du mariage et de la sexualité ne devraient pas être traitées comme des éléments décisifs de la Communion. La Communion d'Églises de la FLM n'est pas centrée sur un thème unique. Elle s'intéresse à de nombreux thèmes, à de nombreuses causes et à une grande diversité d'engagements qu'elle veut soutenir et projeter dans l'avenir. Les conversations en cours sur des points particuliers ne devraient pas entraver notre vocation à nous engager en faveur de la mission holistique, comprenant la proclamation, la diaconie et la défense des causes. Nous voulons continuer à nous tenir aux côtés des pauvres et des marginalisés de ce monde, dans le service et l'accompagnement.
- 4. La Communion de la FLM dans sa globalité ne devrait pas prendre de décision sur les questions de la famille, du mariage et de la sexualité:** Les membres du Conseil ont exprimé leur conviction que la Communion d'Églises de la FLM devrait éviter de prendre des décisions sur ces questions, et travailler plutôt à maintenir le dialogue ouvert alors que les Églises membres continuent d'affronter ces problèmes complexes dans le témoignage qu'elles rendent dans leurs contextes respectifs.
- 5. Le cheminement de la FLM en tant que Communion d'Églises continue:** À la lumière des points de vue et perspectives évoqués plus haut, le Conseil de la FLM a réaffirmé la vision exprimée dans la stratégie de la FLM d'être, « libérée par la grâce de Dieu, une Communion en Christ vivant et collaborant en vue d'un monde juste, pacifique et réconcilié ».

En annexe à cette lettre, vous trouverez une compilation chronologique des principales discussions et décisions officielles de la FLM sur la famille, le mariage et la sexualité depuis 1995 (document du Conseil 10.4). Ce texte vous donne une bonne vue d'ensemble de l'évolution des discussions et des conversations jusqu'à aujourd'hui.

Nous espérons que cette information vous aidera à mieux comprendre le cheminement que nous poursuivons en tant que Communion d'Églises.

Nous vous souhaitons toute l'inspiration possible pour le témoignage que vous rendez à l'Évangile de Jésus Christ dans vos différents contextes. Que Dieu bénisse vos paroles et votre service, de telle sorte que la compassion de Dieu et son amour pour la justice, la paix et la réconciliation parlent avec puissance aux femmes et aux hommes.

En Christ,

A handwritten signature in blue ink, appearing to read 'M. Younan', with a long horizontal line extending to the right.

Évêque Munib Younan  
Président de la FLM

A handwritten signature in blue ink, appearing to read 'Martin Junge', with a long horizontal line extending to the right.

Pasteur Martin Junge  
Secrétaire général de la FLM

Annexe : Document du Conseil 10.4

